

Cher(e) ami(e), cher(e) camarade,

Le comité du POI de Strasbourg vous invite à une réunion sur le thème :

Réfugiés, migrants, le grand problème en Europe ?

En préparation des élections européennes de mai 2019 une campagne d'opinion se précise en ce moment : il y aurait en Europe un affrontement entre les progressistes et les populistes xénophobes. Le chef de file des progressistes serait Emmanuel Macron et celui des populistes le Hongrois Viktor Orbán, dont le gouvernement vient d'être condamné par le Parlement européen pour atteinte aux libertés fondamentales. Et surtout les populistes seraient partout en progrès et les peuples d'Europe, effrayés par la vague de migrants et de réfugiés, voteraient partout pour ces mouvements xénophobes.

Macron chef de file des progressistes ?

La France est le pays d'Europe qui accueille le moins de réfugiés parmi ceux qui n'ont pas de frontières communes ou d'accès maritime avec les pays d'où viennent les réfugiés. La majorité macroniste a voté une loi encore plus restrictive contre les réfugiés et il a fallu que le conseil constitutionnel invoque le principe de solidarité pour que cessent les poursuites judiciaires contre ceux qui secourent les migrants.

Les progressistes sont en recul ? De quels progressistes s'agit-il ?

Les médias appellent progressistes ces gouvernements socialistes ou de coalition gauche droite qui ont partout porté les coups les plus graves contre les droits des travailleurs en se cachant derrière les directives européennes qu'ils ont eux-mêmes contribué à imposer. C'est le cas en Italie, en Allemagne en Autriche et en Suède récemment. Dans tous ces pays les travailleurs qui votaient pour les partis socialistes ou communistes se réfugient dans l'abstention ou votent par protestation pour des partis qui prétendent combattre l'Union européenne, mais qui font leur fonds de commerce du racisme et de la xénophobie qui divisent les travailleurs au profit des capitalistes.

L'Union européenne, un espoir pour les peuples ?

Dans tous les pays de l'Europe de l'Est la chute du mur de Berlin a signifié, non pas une amélioration de leur situation comme l'espéraient les travailleurs, mais la privatisation et la liquidation des grandes industries pour les utiliser comme réservoir de main d'œuvre sous payée. Le fameux plombier polonais était métallurgiste ou sidérurgiste avant d'être licencié et jeté sur les routes pour gagner difficilement sa vie.

Les élections européennes, seule perspective dans un calendrier institutionnel ?

Pendant que les débris des partis traditionnels de gauche ou de droite se déchirent, alors que les Marcheurs sont à leur tour atteints par la crise, le gouvernement continue imperturbablement à s'attaquer à tous les droits acquis en 1936 et 1945 pour réaliser le programme des multinationales et des banques : supprimer tous les freins à l'exploitation capitaliste.

Le parti ouvrier indépendant ouvre la discussion avec tous les militants travailleurs et jeunes qui veulent résister : comment organiser la résistance ? Comment porter un coup d'arrêt à Macron et son gouvernement ?

**Jeudi 27 septembre 2018 à 18 h 30
Brasserie « Au tribunal »,
6 quai Finkmatt, 67000 Strasbourg.**